

RINGKASAN SKRIPSI

Anita, 511200222, 2016. Analisis Mantra Pengobatan Masyarakat Melayu Desa Sabing Kecamatan Teluk Keramat Kabupaten Sambas. Pembimbing pertama Dra. Hj. Urai Titin Hiswari, M.Si. Pembimbing kedua Rini Agustina, M.Pd. Skripsi, Pontianak: Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Pendidikan Bahasa dan Seni, IKIP-PGRI Pontianak.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan (1) rima yang terdapat dalam mantra pengobatan pada masyarakat Melayu desa Sabing Kecamatan Teluk Keramat Kabupaten Sambas, (2) irama yang terdapat dalam mantra pengobatan pada masyarakat Melayu desa Sabing Kecamatan Teluk Keramat Kabupaten Sambas, dan (3) diksi/pilihan kata khusus dan umum yang terdapat dalam mantra pengobatan pada masyarakat Melayu desa Sabing Kecamatan Teluk Keramat Kabupaten Sambas.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif, dengan menggunakan metode kualitatif deskriptif. Data penelitian berupa kutipan kata-kata yang terdapat dalam mantra pengobatan mantra pengobatan pada masyarakat Melayu desa Sabing Kecamatan Teluk Keramat Kabupaten Sambas. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik pengamatan langsung/keterlibatan langsung, teknik wawancara dan teknik perekaman. Alat pengumpulan data dalam penelitian ini, yaitu penulis sebagai instrumen kunci, *tape recorder*, kamera foto, daftar wawancara, buku catatan lapangan buku, pulpen. Teknik pengecekan keabsahan data menggunakan triangulasi sumber.

Penelitian ini menyimpulkan rima yang terdapat dalam mantra pengobatan masyarakat Melayu Desa Sabing meliputi: (1) rima sempurna, (2) rima tak sempurna, (3) rima mutlak, (4) rima terbuka (5) rima tertutup (6) Aliterasi. Irama yang terdapat dalam mantra pengobatan masyarakat Melayu Desa Sabing adalah Pengulangan pergantian bunyi dalam arus panjang pendek memiliki keteraturan. Irama yang dianalisis yaitu (1) irama dengan nada rendah (2) Irama dengan nada tinggi (3) Irama dengan nada panjang (4) irama dengan jeda sebentar (5) irama dengan jeda lama. Sedangkan diksi yang akan diteliti adalah pemilihan kata yang terdapat dalam mantra pengobatan yaitu pemilihan kata khusus dan pemilihan kata umum. Saran dalam penelitian ini adalah sebagai berikut: 1. Peneliti berharap penelitian ini dapat dilanjutkan karena penelitian ini hanya membahas tentang struktur saja. 2. Bagi para pemerhati sastra semoga dapat dilestarikan dan didokumentasikan karya-karya sastra yang ada di Kabupaten Sambas pada kecamatan Teluk Keramat. 3. Bagi guru-guru khususnya guru bidang studi Bahasa Indonesia diharapkan mampu mencari materi khususnya tentang sastra yang benar-benar dekat dengan lingkungan siswa, sehingga siswa tahu bahwa didaerahnya juga terdapat karya sastra yang tidak kalah baiknya dengan daerah lain.